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Niederschrift 
 

über die 12. Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Wyk auf Föhr am Montag, dem 
29.09.2014, im Sitzungssaal der Amtsverwaltung. 

Anwesend sind: Dauer der Sitzung: 18:30 Uhr - 20:30 Uhr 
 
 Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Holger Frädrich   
Herr Dirk Hartmann   
Herr Jürgen Huß   
Herr Heinz Lorenzen   
Herr Till Müller   
Frau Dr. Silke Ofterdinger-Daegel   
Herr Jürgen Poschmann Vorsitzender  
Herr Paul Raffelhüschen   
Herr Peter Schaper stellv. Vorsitzender  
 von der Verwaltung 
Herr Cay Christiansen   
Frau Renate Gehrmann   
 Gäste 
Herr Kurt Weil (Anwesend zu TOP 13) 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 
 

Tagesordnung: 

 1 .  Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfä-
higkeit 

 2 .  Anträge zur Tagesordnung 
 3 .  Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunkten 
 4 .  Einwendungen gegen die Niederschrift über die 10. und 11. Sitzung (öffentlicher Teil) 
 5 .  Bericht über den Sachstand bereits gefasster Beschlüsse 
 6 .  Einwohnerfragestunde 
 7 .  Errichtung eines Kunstrasenplatzes bei der Tennishalle 
 8 .  Sachstand und weiteres Vorgehen für den Einsatz eines Elektronisches Ratsinformati-

onssystem 
 14 .  Sachstand und weiteres Vorgehen über die Vergabe von Grundstücken und Wohnun-

gen im Neubaugebiet Kortdeelsweg 
 9 .  Bericht der Werkleiterin des Liegenschaftsbetriebes 
 10 .  Bericht des Bürgermeisters 
 11 .  Verschiedenes 
 
 
 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Ausschussvorsitzende Herr Poschmann begrüßt die Anwesenden. Er stellt die ord-
nungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
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 2. Anträge zur Tagesordnung 
  

Es wird angebracht, dass nach der Geschäftsordnung für jeden TOP eine Vorlage zu 
erstellen sei. Um den TOP zu erfassen und vorgelagerte Beratungen in den Fraktionen 
abzuhalten seien die Vorlagen wichtig. Es wird daher darum gebeten zukünftig auf die 
Erstellung von Vorlagen zu achten. 
 
 

 3. Beschlussfassung über die nichtöffentliche Beratung von Tagesordnungspunk-
ten 

  
Es wird darauf hingewiesen, dass die Tagesordnungspunkte generell öffentlich zu bera-
ten sein. 
 
1. Es wird beantragt TOP 12 bis 13 und 15 bis 17 nichtöffentlich zu beraten.  
 
2. Es wird beantragt TOP 14 öffentlich zu beraten. 
 
 
Beschluss: 
 
Zu 1: TOP 12 bis 13 und 15 bis 17 werden nichtöffentlich beraten. 
 
Zu 2: TOP 14 wird öffentlich beraten. 
 
 

 4. Einwendungen gegen die Niederschrift über die 10. und 11. Sitzung (öffentlicher 
Teil) 

  
Im Protokoll der 10. Finanzausschusssitzung TOP 5 ist der Satz „Darüber hinaus sei 
eine Refinanzierung …“ zu streichen. 
 
 

 5. Bericht über den Sachstand bereits gefasster Beschlüsse 
  

Familienbad 
Es wird der Grundsatzbeschluss zum Familienbad angesprochen. 
Es wird berichtet, dass Herr Prof. Schradieck Adressen geliefert habe und Herr Schlüter 
die Personen anschreibe. 
 
Verein Verwaiste Eltern und Geschwister  
Der Verein hatte um Flächen für das Anpflanzen von Bäumen angefragt.  
Hier soll es demnächst ein Treffen mit Herrn Raffelhüschen geben, bei diesem soll ge-
klärt werden was gemacht werden soll. 
 
Info Veranstaltung 
Es wurde in einer vorherigen Sitzung angekündigt, dass es eine Infoveranstaltung zum 
Thema Kortdeelsweg geben soll. Hier wird angefragt, ob diese stattgefunden hat. 
Es wird bekundet, dass die Infoveranstaltung nicht stattgefunden habe. Es sei jetzt ge-
plant Ende Oktober eine Veranstaltung durchzuführen. 
 
 

 6. Einwohnerfragestunde 
  

Zu diesem TOP gibt es keine Wortmeldungen. 
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 7. Errichtung eines Kunstrasenplatzes bei der Tennishalle 
  

Der Rotary Club Föhr und eine Privatperson wollen einen Kunstrasenplatz bei der Ten-
nishalle herstellen. Die Stadt soll bei diesem Projekt nicht finanziell belastet werden. Es 
wird angefragt, ob dem Projekt generell zustimmend gegenübergestanden wird. 
Es wird einhellig Zustimmung signalisiert. Zu klären seien jedoch Folgekosten, Haf-
tungsfragen und weitere Details. Es wird darum gebeten, dass das Projekt detaillierter 
vorgestellt wird. 
 
 

 8. Sachstand und weiteres Vorgehen für den Einsatz eines Elektronisches Ratsin-
formationssystem 

  
Frau Gehrmann berichtet, dass 4.300 € für Einrichtung und Lizenz im Haushalt des Am-
tes eingeplant seien. Die Frage ob der Erwerb durch das Amt erfolgen soll wurde an die 
Gemeinden herangetragen. Das Thema wird bis zur nächsten Sitzung zurückgestellt. 
 
 

 14. Sachstand und weiteres Vorgehen über die Vergabe von Grundstücken und Woh-
nungen im Neubaugebiet Kortdeelsweg 

  
Die Arbeitsgruppe hat sich zusammengesetzt. 
Viele Interessenten haben unvollständige Angaben gemacht, diese werden noch ange-
schrieben. 
 
 

 9. Bericht der Werkleiterin des Liegenschaftsbetriebes 
  

Frau Gehrmann berichtet, dass Unterhaltungsmaßnahmen beauftragt wurden. Sie ver-
kündet, dass es keine wesentlichen Veränderungen zu der zuletzt verteilten Chefüber-
sicht gebe. 
 
 

 10. Bericht des Bürgermeisters 
  

Herr Raffelhüschen berichtet, dass es noch 17 Kartons mit Prospekten der Hundertjahr-
feier der Stadt Wyk auf Föhr gebe. Es wird angekündigt, dass diese Prospekte der Ver-
nichtung zugeführt werden sollen. 
 
 

 11. Verschiedenes 
  

Es wird angesprochen, dass für den Ausbau der Fußgängerzone die Ausbausatzung zu 
ändern sei. Es wird angefragt, ob hier etwas geschieht. Daraufhin wird berichtet, dass 
das Bauamt in Abstimmung mit externen Experten das Thema bearbeite. Weitere In-
formationen könne man in circa vier Wochen erwarten.  
 
Der Hauptsatzungsentwurf soll demnächst an die Stadtvertreter verschickt werden. 
 
 

 
 
 

Jürgen Poschmann Cay Christiansen 
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